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CONCOURS PHOTO LEGO !

388

Cet été, les Tarnosiens ont joué le jeu et ont exprimé leur créativité par les 

briques !

Nous tenons à féliciter tout le monde, petits et grands, ayant contribué à mettre 

en avant la Ville avec des idées toujours plus originales. 

Des stormtroopers à Jack Sparrow, en passant par les fous du volant de la Digue 

ou les sauveteurs côtiers, ce sont des stars, comme les héros de tous les jours, 

qui sont venus en vacances dans la commune.

Les constructions ont vraiment mis en avant les lieux d’activités de la Ville 

comme le skatepark de la Baye, le boulodrome, le parc à chiens, le lac de 

Castillon et bien d’autres !

Le gagnant n’est pas encore révélé, car le concours se termine au 15 septembre.

Voici pour l’instant celui qui est en tête.

 

VILLE DE TARNOS

HÔTEL DE VILLE
14 boulevard Jacques Duclos
40220 TARNOS

05 59 64 00 40

@TARNOSOFFICIEL

@ville_de_tarnos

TARNOS CONTACT 
n°221 - septembre 2024

Directeur de publication :
Marc MABILLET
Redactrice en chef :
Isabelle Pauty Lageyre
Rédaction et maquette 
Service Communication 
Photographies : Service 
Communication et Christian 
Robineau, Béatrice Cabaret, 
Francis Carrouché.
Impression : 
Imprimerie Abéradère - Bayonne
Distribution : Distri Express 64 
Tirage : 8 500 exemplaires
Dépôt légal à parution 
Numéro ISSN : 2726-131X
Cette publication est imprimée 
sur du papier label PEFC, 
fabriqué dans le respect de 
l’environnement ISO 14001, 
avec des encres à base d’huile 
végétale, par une imprimerie 
certifiée « Imprim’Vert ».
Après l’avoir lu, si vous ne 
souhaitez pas conserver ce 
document, merci de le déposer 
dans le conteneur à papier d’un 
point tri ou d’une déchetterie.

Sommaire        
  4 | RETOUR EN IMAGES

   6 | DOSSIER : ACCOMPAGNER LE GRAND ÂGE

12 | ÉCONOMIE

13 | ON A TESTÉ : LA VOIE DE CONTOURNEMENT

14 | TRANSITION ÉCOLOGIQUE / EN BREF

15 | TRAVAUX

16 | ACTUALITÉS

18 | CONSEIL MUNICIPAL // ÉTAT CIVIL

19 | TRIBUNES

20 | CULTURE : EXPOSITION BANKSY

22 | AGENDA

WWW.VILLE-TARNOS.FR
Le portail internet 
de la Ville de Tarnos :
• Agenda
• Histoire
• Démarches en ligne...

2     Tarnos Contact | septembre 2024



Tarnos Contact  | septembre 2024     3

Édito                                    
   

Chères Tarnosiennes,
chers Tarnosiens,

À l’instant où je vous écris ces quelques 
mots, l’heure n’est pas au clap de fin des 
Jeux Olympiques de Paris. Pour notre 
plus grand bonheur ! Après la quinzaine 
épique que nous avons vécue fin juillet 
et début août, c’est au tour du cœur des 
Jeux Paralympiques de battre. 

Et nous vibrerons très fort pour nos 
deux athlètes tarnosiens engagés  : 
Perle Bouge, en aviron et déjà médaillée 
par deux fois en argent et bronze aux 
JO de Londres et de Rio, et Guillaume 
Toucoullet, au tir à l’arc et numéro 2 
mondial ! 

Le sport prend soin des corps comme il apaise les âmes et lorsque les champions pavoisent, c’est tout un peuple 
qui exulte. Loin du patriotisme benêt, c’est dans l’une des rares épreuves de symbiose sociale que les Jeux 
remportent leur plus belle médaille.

Oui, nous avons retenu notre souffle avec Léon Marchand, sauté de joie avec Teddy Riner, vibré avec Félix 
Lebrun, pleuré avec Pauline Ferrant-Prévot. Nous nous sommes laissés emporter par l’épopée des sports 
collectifs tricolores. Nous avons tremblé avec Antoine Dupont, avec Victor Wembanyama. Nous nous sommes 
inclinés devant l’immense Simone Biles, nous avons ragé avec Imane Khelif, hurlé pour les frères Lebrun, nous 
avons été solidaires dans la défaite avec le natif de Tarnos Vincent Milou et notre voisin ondrais Joan Duru…

« À Tarnos, la fête mondiale du sport 
saura se poursuivre au-delà de ce bel été 2024 »

Nous savons déjà toutes et tous qu’ici, à Tarnos, cette fête mondiale du sport saura se poursuivre au-delà de 
ce bel été 2024, grâce à l’engagement des bénévoles, des éducateurs, des agents communaux du service 
municipal des sports et d’autres services municipaux encore qui font vivre le sport dans notre ville.

En cette rentrée, le chantier du nouveau complexe sportif Vincent Mabillet, avec l’espace sportif Dominique 
Arnaud, est désormais achevé. Dans quelques semaines, il ouvrira ses portes, avec des possibilités nouvelles 
de pratique pour le football, l’aérobique et le vélo, notamment. La réfection de la salle polyvalente Joseph 
Biarrotte va pouvoir débuter sous peu, après un léger retard causé par quelques difficultés techniques, 
aujourd’hui levées. Et dans quelques mois, l’équipement aquatique communautaire, tant attendu dans tout le 
Seignanx, commencera à sortir de terre.

Élément fondamental de notre politique municipale, le sport nous rassemble toutes et tous, quelques soient 
l’origine ou la condition sociale, autour d’une idée de compétition pour certains, de dépassement de soi pour 
d’autres ou simplement de camaraderie et de divertissement pour beaucoup.

Tout autant de valeurs que j’ambitionne de continuer à porter fièrement avec vous. 

Marc Mabillet
Maire de Tarnos
Vice-président de la Communauté de communes du Seignanx



L’été en images
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Concerts, sport, animations, sensibilisation et 
détente ont rythmé les week-ends du mois de 
juillet et d’août à Tarnos.

HK a enflammé Viro
HK a conquis le public tarnosien le 15 août dernier sur la place 
Alexandre Viro.

Une ambiance populaire et festive, des textes engageants et 
emblématiques et une foule exaltée !

Cet artiste, proche des gens, autant ceux qui partagent la scène avec 
lui que ceux qui l’applaudissent, aura fait vibrer Tarnos par sa chaleur, 
ses belles revendications et son âme révolutionnaire. ©
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Les Jeudis du Patio
Un incontournable ! Cette année 
encore, les Jeudis du Patio ont 
conquis le public de l’Église des 
Forges. De plus en plus nombreux 
chaque année, les Tarnosiens 
viennent profiter de concerts 
entre jazz, folk et chanson 
française.

Pour cette édition, c’est Lolita 
Delmonteil qui a ouvert le bal, 
suivi du duo Souffles d’air, puis 
du double concert de Michelle 
Budria et du groupe De Grands 
Enfants. La saison estivale s’est 
terminée avec l’Alexander Big-
band.

Rendez-vous l’année prochaine 
pour découvrir ou redécouvrir les  
artistes locaux.

L’été en images
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Concert Old School 
Funky Family
La place Viro a accueilli 
la belle bande des Old 
School Funky Family pour 
un concert plein d’humour 
et surtout d’engagement. 

Des morceaux rythmés 
et qui donnent envie de 
danser, d’ailleurs quelques 
Tarnosiens se sont fait un 
plaisir d’aller sur le devant 
de la scène.

Les soirées de l’été
Le Parc de la Nature, la place Viro, les 
placettes du Métro et de la Digue ont 
accueilli les Tarnosiens et vacanciers 
pendant tout l’été. Soirées années 80, 
grillades, spectacles musicaux, théâtre... 
Que l’été aura été festif et chaleureux  !
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Fête de l’École 
Municipale de Musique
Le 23 juin dernier, c’est à 
l’occasion de la fête de fin d’année 
de l’École de Municipale Musique, 
qu’André Lassus, ancien directeur, 
offrait son dernier concert. Un 
grand merci à ce personnage 
emblématique de la Ville qui a 
apporté son savoir-faire à un 
grand nombre de musiciens.

La journée a été l’occasion pour 
petits et grands de montrer tout 
leur talent.

Clap de fin détonnant avec 
l’harmonie municipale accompagnée 
par la chorale Kanta Barthes ! 
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Accompagner le grand âge
Il y a 30 ans, la « Maison » Lucienne Montot-Ponsolle accueillait ses premiers résidents. Un établissement public communal où les seniors 
vieillissent bien, accompagnés dans leur quotidien par des équipes bienveillantes. 

10 heures à peine et c’est l’effervescence à 
l’atelier beauté. Denise, Marinette et Janine 
attendent pour se faire faire les ongles et se 
faire coiffer. « C’est important, même à notre âge 
de rester coquettes, confie l’une d’elles avec un 
large sourire. » « Et de se faire dorloter, rajoute 
sa voisine. Nous avons beaucoup de chance 
ici, car le personnel est extrêmement gentil et 
dévoué. » Delphine, responsable des animations 
au sein de l’Établissement d’Hébergement pour 
Personnes Âgées Dépendantes confie : « Nous 
proposons tous les jours, à nos résidents, 
différentes activités (atelier beauté, cuisine, 
pâtisserie, gymnastique, des jeux de mémoire 
ou sportifs, du loto, des ateliers manuels…) et 
des sorties. Nous sollicitons ainsi leur mémoire 
et  leur faisons faire des activités physiques 
adaptées. Il est important 
aussi qu’ils puissent 
s’impliquer dans la vie même 
des résidents  : au cours des 
ateliers cuisine, ils découpent 
les fruits qui seront servis 
en  salade au déjeuner, 
préparent les gâteaux 
du goûter… Des dames 
participent également au 
pliage des bavoirs qui seront 
utilisés par les crèches et le 

centre de loisirs. Elles sont heureuses de faire 
plaisir à ces enfants. C’est important qu’il y ait 
ce lien entre l’EHPAD et le reste de la ville. »

Un lieu ouvert 

«  Dès sa conception, nous avons souhaité que 
l’EHPAD, soit un lieu ouvert, il n’a d’ailleurs 
pas de portail  » précise Pierrette Fontenas, 
maire honoraire à l’initiative de la création de 
l’EHPAD en 1994. Et Marc Mabillet d’ajouter : 
«  C’est d’ailleurs pour cela qu’il est implanté 
en plein centre-ville, afin que les résidents 
puissent faire des courses, se promener... C’est 
un établissement accueillant, avec des jardins 
où les familles ont plaisir à venir.  » Pierrette 

Fontenas se souvient encore  : «  Avec Yvette 
Belin Garcia, infirmière libérale et conseillère 
municipale et Maïté Convert, alors directrice du 
CCAS, nous avons travaillé avec des médecins, 
des infirmières, des services de soins et des 
ergonomes pour identifier les besoins. Il fallait 
à la fois que le bâtiment soit pratique pour le 
personnel, afin de limiter au maximum leurs 
déplacements, et agréable à vivre. » C’est ainsi 
que 55  studios, de belle taille (26 m²), ont été 
créés pour que les résidents puissent recevoir 
dans de bonnes conditions leurs familles. De 
grandes salles, ouvertes sur les jardins et la 
nature ont été aménagées pour prendre les 
repas, faire de la gymnastique et participer aux 
ateliers. « Nous avons très vite mis en place des 
animations car les résidents de l’époque étaient 

plus jeunes, et en capacité 
de faire beaucoup d’activités 
comme du chant, ou de la 
gymnastique, se souvient 
encore Pierrette Fontenas. 
Ensuite, il a fallu s’adapter au 
vieillissement des résidents 
ou à l’âge avancé des 
personnes qui entraient. »

Pour autant, l’équipe 
d’animations ne se met pas 

Dossier
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Il y a 30 ans, la « Maison » Lucienne Montot-Ponsolle accueillait ses premiers résidents. Un établissement public communal où les seniors 
vieillissent bien, accompagnés dans leur quotidien par des équipes bienveillantes. 

de barrières et propose 
de nombreuses sorties 
tout au long de l’année : 
«  Durant l’été, nous 
accompagnons six 
résidents au marché, 
annonce Delphine. Ils 
montent avec nous 
dans le minibus et arrivés à Quintaou ou dans 
l’un des cinq autres marchés du secteur, ils 
déambulent entre les étals, prennent plaisir à 
toucher les légumes, regardent les vendeurs 
ambulants. Ces moments sont importants 
car ils se sentent exister, ont l’impression de 
retrouver une partie de leur vie d’avant.  »  
Pour certaines femmes, ces sorties sont 
une véritable bouffée d’air  : «  Nous avons 
des résidentes qui n’avaient jamais fait 
leurs courses, précise la responsable des 
animations. Les maris se chargeaient des 
achats du ménage, de peur que leurs femmes 
fassent trop de dépenses. C’était une autre 
époque. Ces dames ne sortaient pas de chez 
elles, elles s’occupaient des enfants, du foyer. » 

Des visites permettent aussi à ces seniors de 
(re)découvrir le patrimoine de la région. Ils ont 
admiré récemment la cathédrale de Bayonne, 
se rendent régulièrement au Marais d’Orx, 

font des marches à la 
Chambre d’Amour, à 
la Digue. Ils vont voir 
des expositions, du 
cirque… Les équipes 
ont même pu mettre en 
place des activités plus 
insolites comme des 

sorties piscine où des personnes âgées, qui ne 
savaient pas nager, ont lâché prise au contact 
de l’eau. L’équithérapie, au centre Matignon, a 
également marqué les esprits : « Je me souviens 
de l’un de nos résidents, qui avait fait la guerre, 
a trouvé du réconfort auprès d’un cheval qui 
s’est couché à côté de lui, ajoute la responsable 
des animations. Tant d’émotions semblaient 
remonter à la surface. C’était un moment 
particulièrement fort. »

Comme des vacances en famille

L’animatrice se prépare à vivre à l’automne avec 
ces pensionnaires, une autre belle expérience 
puisque 5 d’entre eux, sur la base du volontariat, 
vont séjourner quelques jours à Idaux Mendy 
à côté de Mauléon grâce à un financement de 
la caisse de retraite MSA. «  Accompagnée de 
deux collègues, agent de service et soignant, 

Dossier

Infos pratiques

L’EHPAD Lucienne MONTOT-PONSOLLE 
accueille les personnes âgées en situation de 
dépendance. Il dispose de plusieurs formes 
d’accueil pour  répondre aux différents 
besoins des personnes âgées et de leurs 
aidants.

L’établissement est composé de 55 
studios  pouvant accueillir 6 couples et de 
10 chambres en unité protégée destinées 
aux personnes présentant un risque 
élevé de fugue, tout en leur offrant un 
accompagnement adapté à leur pathologie.

Parallèlement, l’EHPAD offre «  des solutions 
de répit  »  : 2 places d’accueil de jour 
permettent de soulager l’aidant le temps 
d’une ou deux journées par semaine sur 
une période définie. Une place d’accueil 
temporaire permet également d’assurer une 
prise en charge momentanée.

EHPAD Lucienne Pontot-Monsolle

13, chemin de Tichené

40220 TARNOS

Tél : 05 59 64 57 57 

www.ville-tarnos.fr

Quelques chiffres :

Coût du séjour :
2 650 euros/mois pour un loyer 

acquitté de 2 207 euros

Budget annuel :
4 millions d’euros : encaissement 
des loyers (40  %) + ARS (38  %) + 
subvention du département (17  %) + 

participation de la Ville (5 %).



nous allons vivre avec 5 de nos résidents et 
partager leur quotidien. Ce sont eux qui vont 
faire les courses, préparer les repas. C’est 
important pour eux de retrouver une certaine 
autonomie, de se sentir utiles, de se faire plaisir 
en choisissant les menus. Ce séjour sera un 
peu comme des vacances en famille, rythmées 
par des jeux de société et des sorties dans les 
environs. »

Faire participer les associations 

et les bénévoles

Si les séjours et les sorties construisent de beaux 
souvenirs, l’implication des bénévoles et des 
associations est tout aussi importante. « Quand 
j’ai mis en place les premières animations, nous 
n’avions pas beaucoup de budget, se souvient 
Delphine, mais nous avions la chance d’avoir des 
bénévoles qui se sont tout de suite investis, à 

l’image de Paulette et Alain Huth qui animaient 
des cours de gymnastique, travaillaient l’argile 
et la céramique avec les résidents. Ils m’ont 
beaucoup appris. Aujourd’hui, nous avons une 
convention avec une association de couture 
(cf. encadré)  : deux bénévoles viennent tous 
les quinze jours pour animer un atelier au 
cours duquel nos résidentes réalisent des 
doudous qui seront offerts à Noël à des enfants 
bénéficiaires des Restos du cœur. Différentes 
chorales interviennent également tout au long 
de l’année. »

Un lien intergénérationnel 

Mais ce qui touche particulièrement les 
résidents, c’est le lien qu’ils tissent au fil du 

temps avec les enfants. L’établissement ayant 
été lauréat en 2019 du Budget participatif 
citoyen du Département des Landes est 
parvenu à implanter dans ses jardins un espace 
de jeu spécialement adapté aux tout-petits. 
Régulièrement, les enfants accompagnés des 
ATSEM profitent de l’infrastructure sous le 
regard bienveillant des résidents. Quelques 
craies de couleurs et le sol se recouvre en un 
instant de cœurs et d’arc-en-ciel. Les sourires 
chez les grands comme chez les petits en disent 
long sur ce bonheur partagé qui se prolonge 
parfois autour d’un repas. On est tellement 
bien à l’EHPAD que les enfants viennent aussi 
y déjeuner ou écouter les histoires que leur 
lisent, avec plaisir et patience, ces papis et 
mamies. Une jolie transmission pour apprendre 
à bien vivre ensemble.

Atelier couture

Dans le cadre d’un appel à projet, l’équipe d’animation a proposé à deux passionnées de crochet et 
de tricot, dont les maris résidaient à l’EHPAD, d’animer un atelier couture deux fois par mois, les 
mercredis après-midi, pendant deux heures. Objectif double  : fabriquer des doudous qui seront 
offerts pour Noël à des enfants bénéficiaires des Restos du cœur et faire travailler l’agilité des 
résidents tout en passant un bon moment. « Nous tricotons des petits carrés en point mousse que 
nous cousons pour faire des petits personnages : chats, lapins, bonhommes, nounours, précisent Elvir 
Givarch et Brigitte Wachowshi. On fait, on défait car les participants échappent parfois des mailles 
mais ce n’est pas grave. Ils adorent, s’amusent et continuent parfois l’ouvrage dans leur chambre. 
C’est un vrai plaisir tant pour eux que pour nous. »
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M. Labourdette, 
Ma femme, Lucie, a été opérée d’une 

tumeur et souffre depuis de problèmes 
cognitifs et d’une hémiplégie du côté droit. 
Après avoir été en rééducation à Cambo-les 
Bains, elle ne pouvait plus rester seule. J’ai eu 
connaissance du SSIAD par l’intermédiaire 
d’un ami médecin. Malheureusement ma 
femme n’a pas pu en bénéficier tout de suite et 
en attendant qu’une place se libère, j’ai dû faire 
appel à deux cabinets d’infirmières qui se sont 
occupés d’elle. Depuis 2021, le SSIAD a pris le 
relais  : tous les matins, des aides-soignantes 
viennent pour la toilette. Le reste du temps, 
je m’occupe de tout : je lui fais à manger et s’il 
fait beau nous allons nous promener.  Pour 
que ma femme  puisse sortir,  j’ai dû acheter 
un sclamobile, un appareil qui permet de 
descendre les escaliers en fauteuil. Et pour 
qu’elle soit bien, j’ai acheté un lit médicalisé. 
Quand il m’arrive de m’absenter, une auxiliaire 
de vie passe entre 12h et 14h pour voir si tout 
va bien et la changer.

Patricia, aide-soignante au SSIAD depuis 32 ans,
Mon travail consiste à faire tous les soins corporels (douche, toilette, 

petits pansements, coiffage, soins esthétiques et dermatologiques), et les 
petits déjeuners. Je peux aussi prendre la tension des patients ou effectuer 
un contrôle de la glycémie. En cas d’urgence, de chute ou de malaise, je suis 
à même d’appeler la téléalarme quand la personne en est équipée sinon de 
contacter les pompiers. 

J’adore mon métier, j’aime le contact avec les gens, accompagner les 
bénéficiaires, je me sens utile. Je vois environ 5 à 6 personnes par jour et 
passe 3/4 d’heure à une heure avec chacune d’elles. Je prends le temps de 
discuter avec mes patients. C’est très important car souvent nous sommes 
la seule personne qu’ils voient de la journée.

C’est un métier difficile car assez physique même si nous avons 
régulièrement des formations pour adopter les bons gestes et postures 
et du matériel, comme le verticalisateur, qui nous soulagent pour soulever 
les personnes souffrant de maladies. Notre profession est plus reconnue 
qu’avant mais il faudrait peut-être que l’on puisse faire davantage d’heures 
et avoir un meilleur salaire pour que ce métier soit plus attractif. Pour moi, 
c’est une vraie vocation que je partage avec mes collègues avec lesquels j’ai 
plaisir à échanger. Nous nous voyons tous les jours pour les transmissions 
(suivi quotidien des bénéficiaires). Même si je suis seule pour m’occuper de 
mes patients, c’est un travail d’équipe.
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Un choix politique ambitieux

40 ans pour le SSIAD
Le 13 octobre 1982, grâce à l’implication de Pierrette 
Fontenas, la Commission du bureau d’aide sociale de 
Tarnos se prononçait pour la création d’un service de 
soins à domicile destiné aux personnes âgées de la 

commune. Par décision préfectorale du 20 juin 1983, 
le service de soins à domicile était créé  ; l’activité 
démarrait le 13 juillet 1983.
Un choix politique ambitieux qui a permis, en 40 
ans, à des centaines de Tarnosiens, de bénéficier des 

soins infirmiers et de toilettes à domicile. Aujourd’hui, 
composé d’une infirmière coordinatrice et de 6 aides-
soignantes, le SSIAD intervient 7 jours sur 7 auprès 
d’une trentaine de bénéficiaires. À moyen terme, il 
sera amené à fusionner à l’échelle du territoire comme 
l’exige désormais la loi et restera toujours un service 
public selon la volonté des élus, rattaché au CIAS du 
Seignanx.

30 ans pour l’EHPAD
L’un des tout premiers actes de Pierrette Fontenas, 
fraichement élue maire, fut de créer une MAPAD de 
50 lits destinée à des personnes âgées dépendantes. 
Ne disposant pas à son ouverture, le 1er juillet 1994, 
de la moindre dotation en personnel soignant, 
l’établissement fonctionnera quelques temps grâce 
aux infirmières libérales du secteur et aux agents du 
service de soins à domicile.
Sous la mandature de Jean-Marc Lespade, l’EHPAD 
aura doublé quasiment sa capacité d’accueil, multiplié 
les activités de vie sociale des résidents. Il se sera 
doté d’une unité protégée Alzheimer. Un magnifique 
espace de plein air aura été créé, où se côtoie plusieurs 
générations, avec  l’implication des bénévoles.

Plus d’infos : www.ville-tarnos.fr

Témoignages

Voilà trois décennies que la «  Maison  » Lucienne Montot-Ponsolle offre un lieu de vie, habité par des 
personnalités uniques, riches d’histoire. D’autres, plus valides, préfèrent rester chez elles grâce à un 
service de soins infirmiers à domicile. Deux structures complémentaires qui travaillent en étroite 
collaboration pour le bien-être de nos aînés. Bref résumé historique.
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Marinette, 88 ans
Je suis rentrée à l’EHPAD il y a un 
peu moins d’un an suite à un AVC. 
Je vivais seule et comme mes 
enfants travaillent, nous étions 
plus sereins à l’idée que je vive 
dans un lieu avec du personnel 
soignant. Grâce aux activités qui 
nous sont proposées, je me suis 
fait des amis. Il y a une bonne 
ambiance, c’est très sympathique. 

Elvir Girvarch
Mon époux de 92 ans rentré à l’EHPAD il y a deux ans. Je m’en suis occupée seule pendant 5 ans, mais 

il bénéficiait de l’accompagnement d’aides-soignantes pour la toilette. Son état s’est dégradé et il est venu 
deux fois par semaine en hôpital de jour. Puis j’ai dû prendre quinze jours de vacances car mon médecin 
m’a obligé à me reposer. Il est donc resté à l’EHPAD et quand je suis revenue, comme il était bien, on m’a 
proposé qu’il reste car je ne pouvais plus le garder, ayant moi-même fait une crise cardiaque. J’étais très 
fatiguée. J’ai dû me faire à l’idée qu’il ne vivait plus à la maison. Ce n’était pas évident au bout de 65 ans de 
mariage. J’ai eu l’impression de l’abandonner, j’ai beaucoup culpabilisé. Je voulais le garder jusqu’à la fin. Ma 
fille m’aide beaucoup : avec son mari, ils viennent régulièrement le voir, et je passe quasiment tous les jours. 
Je n’arrive pas à espacer les visites, c’est trop difficile. Ce qui me manque c’est de manger avec lui.

Wachowshi Brigitte
Mon mari Gonzague, aujourd’hui âgé de 67 ans, est entré à l’EHPAD il y a 4 ans, en période de COVID. 

Ce fut un moment douloureux car au début il ne pouvait pas avoir de visites mais la direction s’est battue pour 
rouvrir rapidement les portes au public afin de maintenir le lien avec les familles… Il souffrait d’une maladie 
congénitale qui a été détectée à l’âge de 40 ans et la maladie a évolué au fil du temps. À 52 ans, mon mari 
était déjà en invalidité. Nous avons essayé de le garder un maximum à la maison mais ce n’était plus possible. 
Notre médecin traitant s’est beaucoup occupé de lui et nous a mis en contact avec toute l’équipe médicale de 
l’EHPAD pour qu’il ait une place à l’EHPAD en chambre individuelle.
Aujourd’hui, Gonzague participe quand il le peut aux activités qui lui sont proposées dans le cadre du PASA 
qui sont réservées aux résidents souffrant de certaines pathologies et qui consistent à les motiver en leur 
faisant faire des travaux manuels, développer leur mémoire…
Le mardi, ils retrouvent d’autres résidents pour jouer à la belote. Je veille également à venir tous les dimanches 
car c’est un jour où il y a moins d’activités que dans la semaine. J’amène des jeux et nous nous retrouvons 
souvent toute une tablée à jouer aux cartes ou à des jeux de société.
Mon mari est non seulement en sécurité, dans un lieu médicalisé, mais l’accueil qui lui est réservé ainsi qu’à sa 
famille, ces activités, nous permettent de partager avec lui des moments de vie. C’est très important.
Nous avons également des échanges réguliers avec le personnel. Je suis soulagée car quel que soit le problème 
que l’on se pose, on sait nous répondre.

Témoignages

Denise 85 ans
J’apprécie particulièrement les 
activités que l’on nous propose 
à l’EHPAD. On prend soin de 
nous, on nous fait les ongles, nous 
coiffe sans devoir payer quoi que 
ce soit en plus. Le personnel est 
extrêmement gentil. Pour rester 
en forme, je suis régulièrement 
les ateliers qui font travailler la 
mémoire.

Jeanine, 98 ans
Je suis rentrée à l’EHPAD le 1er mai 2024. 
Je suis une toute jeune résidente ! Jusqu’à 
cette date, je vivais seule dans ma maison au 
Pissot, à Tarnos, où j’avais emménagé il y a 50 
ans. Mes filles habitant loin, s’inquiétaient 
pour moi. J’ai donc pris la décision de venir à 
l’EHPAD pour qu’elles soient plus tranquilles 
et je m’y sens très bien. Le personnel est 
gentil et extrêmement dévoué. Il y a une 
bonne ambiance et nous avons la chance 
d’avoir deux chorales magnifiques qui 
chantent pour nous.

René 88 ans
Je suis à l’EHPAD depuis 3 ans. Je vivais seul à 
Saint-Vincent-de-Tyrosse mais je suis tombé et 
j’ai dû rester quelque temps en maison de santé. 
Comme ma fille habite Tarnos, elle a pu faire une 
demande pour que je vienne à l’EHPAD et ainsi, me 
rapprocher d’elle. Je suis assez taciturne, j’aime bien 
la solitude donc je ne participe pas particulièrement 
aux activités et préfère rester dans ma chambre. Je 
profite également du jardin qui est très agréable. 
Mon petit fils Romain, son épouse et sa fille viennent 
régulièrement me voir. Comme il y a une aire de jeux, 
la petite peut faire du vélo, du toboggan. C’est vivant. 
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Dossier

À la tête de l’EHPAD et du CCAS de Tarnos, Jérôme Barriez 
se bat avec les élus, chaque jour, pour que les personnes 
âgées, dont il a la charge, puissent vieillir dans de bonnes 
conditions. Explications…

La situation des EHPAD en France est assez catastrophique puisque plus de 
80 % sont déficitaires. C’est également le cas à Tarnos ?

Nous avons un budget annuel de 4 millions d’euros pour faire vivre l’EHPAD. 
Celui-ci est financé pour moitié par les loyers que nous payent les résidents. C’est 
pourquoi nous nous efforçons de rendre notre établissement le plus attractif 
possible afin qu’il ait un bon taux d’occupation. Grâce à ces efforts, nous avons 
toute l’année 70 résidents permanents, 1 accueil temporaire et 2 accueils de jour.

Néanmoins les loyers ne suffisent pas à maintenir l’équilibre quand on sait que 
la plupart des résidents ne payent pas le prix de revient réel de l’hébergement. 
L’État est-il, selon vous, à la hauteur dans la prise en charge du grand âge ?

90% des gens qui vivent en EHPAD n’en ont pas les moyens. Or prendre soin des 
plus fragiles est une mission de service public. En quelques années, notre budget 
est passé de 2,8 à 4 millions d’euros, en grande partie pour assurer un taux 
d’encadrement suffisant, mais aussi à cause de l’augmentation du prix de l’énergie 
et des matières premières. Nous devons donc être extrêmement rigoureux dans 
notre gestion en faisant des marchés publics pour optimiser les coûts. 

Il faut que l’État prenne sa part, sinon nous allons à la catastrophe car la 
population vieillit. La dotation de l’Agence régionale de santé (ARS) de 1,5 million 
d’euros ne suffit pas pour nous maintenir à l’équilibre. Heureusement, nous avons 
des subventions du Département et de la Ville pour boucler notre budget. Sans ce 
fort soutien nous n’y arriverions pas.

Qui sont les résidents de l’EHPAD ?

Toutes les classes sociales de la population sont représentées car l’égalité d’accès 
est un principe. Nous disposons de 55 logements dont 6 peuvent accueillir des 
couples, des maris et femmes mais aussi des frères et sœurs ou des personnes 
qui se connaissent bien et qui ont envie de vieillir ensemble. Nous avons aussi 
10 places en unité protégée, réservées aux personnes souffrant de troubles 
du comportement. Nos résidents viennent principalement des Landes et des 
Pyrénées Atlantiques. Certains viennent de Gironde et même de beaucoup plus 
loin, afin de se rapprocher de leur famille tarnosienne.

Les résidents comme les familles que nous avons interrogées sont unanimes : la 
maison Lucienne Montot-Ponsolle est particulièrement chaleureuse…

Notre EHPAD est accueillant, bien entretenu, avec de nombreux espaces verts et 
un jardin. Nos résidents s’y sentent bien et leurs familles ont plaisir à venir. C’est 

un établissement ouvert, 
plein de vie  : les enfants 
de la crèche viennent nous 
rendre visite quasiment tous les 
jours et profitent d’une aire de jeux 
que nous mettons à leur disposition. 
Nous avions à cœur que plusieurs 
générations puissent partager des 
moments de vie ensemble, c’est 
pourquoi nous avons monté ce projet 
audacieux dans le cadre du premier 
budget participatif citoyen du 
Département des Landes.

Combien de temps restent les résidents ?

En moyenne, environ 18 mois même s’il arrive que certains restent très longtemps. 
Nous avons d’ailleurs plusieurs centenaires. Dans les années qui viennent, les 
personnes âgées vont rester le plus longtemps possible à domicile et quand ils 
arriveront dans les EHPAD, ce sera avec des pathologies de plus en plus lourdes. 
Ils resteront donc moins longtemps chez nous. Il faudra préparer notre personnel 
pour être plus fort psychologiquement et physiquement.

Le maintien d’un Service de Soins infirmiers à domicile (SSIAD) est donc 
capital ?

30 personnes bénéficient aujourd’hui du SSIAD qui va fusionner avec le service 
d’aide à domicile (SAD) du CIAS d’ici quelques années, afin d’avoir un service 
d’aide public à domicile à l’échelle de l’intercommunalité. Ce dispositif permet de 
maintenir le plus longtemps possible les gens à domicile. Mais quand leur état se 
dégrade, que la pathologie est trop lourde ou que l’aidant n’en peut plus, l’EHPAD 
reste la meilleure solution. La préparation se fait en douceur, tranquillement. 

Trouver un juste équilibre

Trois questions à : Aurélie Orduna, Maire adjointe à l’Action Sociale, aux 
Solidarités et à la Santé

La Ville verse chaque année une 
subvention conséquente à l’EHPAD 
(400 000 euros). C’est indispensable à la 
pérennité de cet établissement public ?
Absolument. Cette subvention a 
augmenté récemment du fait de 
l’inflation. L’EHPAD communal est un 
service très important pour notre Ville 
et le Département apporte également 
une participation conséquente. Malgré 
cela, les finances restent très fragiles 
et les EHPAD publics sont tous dans 
l’attente d’une loi sur le grand âge qui 
permettra au niveau national d’aider ces 
établissements à rendre un service public 
de qualité.  

La Ville devra t’elle prendre des 
mesures quant à la prise en charge des 
futurs résidents, de plus en plus âgés et 
fragiles ?
Nous avons déjà acquis un certain 
nombre de matériels  : des rails ont 
été installés notamment dans les 
chambres, pour soulager le personnel 
soignant, et éviter les troubles 
musculaires squelettiques.  Nous 
continuerons d’accompagner l’EHPAD 
dans ces aménagements, du mieux que 
nous le pourrons, afin que les malades 
et le personnel vivent dans de bonnes 
conditions. 

Le SIIAS va fusionner d’ici quelques 
années avec le SAD du CIAS. Qu’est-
ce que cela va changer pour les 
bénéficiaires ?
Nous travaillons d’ores et déjà 
avec l’ensemble des partenaires du 
territoire et l’État à cette fusion. Le 
SIIAS est un service qui fonctionne 
très bien. L’objectif de cette fusion est 
d’augmenter le nombre de bénéficiaires 
à l’échelle du territoire, en gardant le 
même nombre de places sur Tarnos, 
voire davantage. 
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Économie

Pose « symbolique » de la 
première pierre du restaurant 
inter-entreprises du Seignanx 
Mardi 18 juin, les co-financeurs et les partenaires 
du projet étaient invités à poser la première 
pierre du futur Restaurant Inter-Entreprises du 
Seignanx porté depuis 2019 par la Communauté 
de communes du Seignanx.  Réalisé avec le 
soutien de l’État, dans le cadre du dispositif 
« Territoires d’industrie », de la Région Nouvelle-
Aquitaine et du Département des Landes, cette 
structure a vocation à couvrir les besoins en 
restauration journalière de tous les salariés 
du territoire, plus particulièrement, de la zone 
industrialo-portuaire, et notamment de Safran 
Helicopter Engines. 

Le nécessaire maintien et développement de ce 
fleuron de l’économie aux activités hautement 
stratégiques a poussé les acteurs publics 
à s’investir dans ce projet. En effet, Safran 
Helicopter Engines, leader mondial des moteurs 
d’hélicoptères, est le seul industriel à s’être 
spécialisé sur ce marché. Implantée dans le monde 
entier, la société emploie plus de 1 550 personnes 
sur son site à Tarnos.  En soutenant ce projet, 
Safran Helicopter Engines ancre encore plus son 
implantation industrielle dans les Landes.

La construction du Restaurant public Inter-
Entreprises (RIE) représente un investissement 
de près de 9 millions d’euros, projet rendu 
possible par le soutien financier de l’Etat, de la 
Région Nouvelle-Aquitaine et du Département 
des Landes. Réalisé par le cabinet d’architecture 
Bertrand MASSIE et son groupement, la maîtrise 
d’ouvrage du RIE est assurée par la Communauté 
de communes du Seignanx. Les travaux ont 
démarré en novembre 2023 pour une livraison 
prévue avant l’été 2025.

Le Restaurant Solidaire EOLE, acteur 
incontournable de l’Economie Sociale et Solidaire, 
sera chargé de l’exploitation du RIE. Depuis 2006, 
cette Société coopérative d’intérêt collectif (SCIC) 
confectionne chaque jour plus de 5  000 repas 
dans le cadre du Projet Alimentaire Territorial 
du Comité de Bassin d’Emploi (CBE) du Seignanx, 
permettant d’offrir des débouchés alimentaires 
aux agriculteurs du Seignanx et du bassin de vie. 
Le Restaurant Inter-Entreprises favorisera la 
pérennisation et le développement des activités 
de la zone industrialo-portuaire de Tarnos ainsi 
que de la SCIC EOLE puisqu’il servira 1 300 repas 
par jour.

Signature de la Charte 
de l’accompagnement 
territorial à l’insertion et 
l’emploi du Seignanx

Jeudi 20 juin, dix structures* qui 
accompagnent les demandeurs d’emplois sur 
le secteur du Seignanx ont signé une charte 
dans le cadre d’une démarche de territoire 
pilotée par le Plan local pour l’insertion et 
l’emploi du Seignanx (PLIE) et coanimée 
avec la Mission Locale des Landes.  Cette 
coopération permettra ainsi de trouver des 
solutions plus durables sur un territoire où 
le taux de chômage reste élevé. 

*Signataires de  la charte  : le PLIE du 
Seignanx, la Mission Locale des Landes, 
Cap Emploi, le CCAS de Tarnos, A Lundi, 
Solutions Mobilité, le Centre de formation 
PERF, l’association Habitat Jeunes Sud 
Aquitaine, le Département des Landes et la 
CAF des Landes.
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La voie de contournement du port 
Les Tarnosiens ont la chance de pouvoir jouir tout au long de l’année de beaux sites naturels 
entre plages, parcs et forêts landaises. Cet été, on en a profité pour aller tester la nouvelle voie 
de contournement qui mène à l’un deux : la plage de la Digue. Moins fréquentée que sa voisine, 
la plage du Métro, elle offre un cadre calme et une  belle vue sur la côte basco-landaise.

Autrefois, la route pour se rendre sur ce 
site n’était pas des plus agréable, autant 
pour sa sécurité que pour son panorama qui 
serpentait entre les usines. Les nouveaux 
visiteurs pouvaient facilement se demander 
où ils allaient tomber  ! Afin de palier à la 
sécurisation du port et à celle des usagers 
de la plage,  les travaux de la voie de 
contournement ont été initiés en 2021 
par l’État, la Région Nouvelle-Aquitaine, la 
Communauté de communes du Seignanx, le 
Département des Landes et la Ville de Tarnos.

2,5km de piste pour tous  : une partie verte 
pour les vélos et les piétons et une partie en 
double sens pour les voitures.  Partant du 
rond-point de l’Industrie jusqu’au parking 
de la plage, elle suit la zone portuaire d’un 
côté et la zone naturelle de l’autre, toutes 
deux protégées par des clôtures. On débute 
par la forêt, pour ensuite arriver au pied de 
la dune où s’élève le blockhaus «  Barbara  », 
on devine au loin les montagnes et peu à 

peu, l’eau de l’Adour se dessine au détour 
d’un dernier virage qui mène à la plage. Sur 
le retour, pourquoi ne pas faire un décroché 
par la piste cyclable des Allemands qu’on 
croise à mi-chemin et profiter de la fraîcheur 
de la forêt. Cette voie devient, au-delà d’un 
accès, une réelle balade, assurant aussi la 
continuité de la Vélodyssée et proposant un 
parcours cycliste de plus en plus complet sur 
la commune de Tarnos.

2,5km de piste 
pour tous : 

vélos, piétons 
et voitures

On a testé

La voie de 
contournement
en chiffres
Caractéristiques 
Voie de contournement  : largeur de 
5,50m ; longueur de 2,5km
Nouvelle voie verte piétons et 
cyclistes  : largeur de 2,50 à 3m  ; 
longueur de 2,5km

Budget 
Au total : 6,7 millions d’euros HT
Budget de la ville  : 715 000€ HT

Dates clés
2002 : Initiation du projet
2010 : Projet déclaré d’utilité publique
2019  : L’État approuve le projet 
d’utilité publique
2021 :  Début des travaux
2024 : Livraison 
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Transition écologique

En bref
Fourrière 

La Ville a changé de prestataire pour gérer la fourrière 
animale  : depuis le 1er février, ce sont les équipes du 
groupe SACPA qui assurent la capture, le transport et 
la prise en charge des animaux en divagation. Ils sont 
ensuite accueillis dans son centre animalier, installé à 
Monein (64), le temps de retrouver leur propriétaire. Ce 
groupe a été choisi pour la qualité de ses interventions 
24h/24 et 7j/7.

Procédure d’appel et de déclenchement 
d’intervention. Exclusivement réservée aux 
services donneurs d’ordres habilités : 
- Police municipale au 05 59 64 32 17 – 

06 85 90 00 47 
- Gendarmerie au 17 
- Pompiers au 18

 
Ces interventions sont nécessaires pour limiter les 
risques pour la santé et la sécurité publiques et pour 
remédier aux nuisances provoqués par lesdits animaux.

Minoutoudoux

La gestion des chats errants est délicate et il est 
impératif de gérer leurs populations en maîtrisant 
leur prolifération. Aussi, une solution a maintes fois 
fait ses preuves  : la stérilisation. Née du constat 
que l’euthanasie ou le déplacement des colonies 
de chats est inefficace contre la pullulation, 
cette pratique, reconnue par tous les experts 
mondiaux et en particulier ceux de l’Organisation 
Mondiale de la Santé, respecte la sensibilité de nos 
concitoyens devant la vie des animaux de compagnie. 
C’est pourquoi, la municipalité a fait appel à l’association 
Minoutoudoux pour organiser des campagnes de 
capture et de stérilisation sur le domaine public. 
Par ailleurs, cette association recherche des bénévoles 
pour les assister dans leurs démarches quotidiennes 
(trappage, nourrissage et famille d’accueil). 

Contact : mntdassochat@gmail.com

Création d’un îlot
de fraîcheur place Viro
Pour lutter contre les chaleurs intenses, la Ville a installé Place Viro une dizaine  
grands bacs où pourront s’épanouir des arbres de belles tailles, choisis pour leurs 
croissances rapides et leurs feuillages fournis. Parmi les spécimens retenus, un Salix 
Matsudana Tortuosa, un saule très décoratif aux branches spiralées et aux feuilles 
vert olive, d’une rare originalité. Originaire de Chine, ce très bel arbre tortueux, 
peut atteindre10m de hauteur. Un Malus Everest, une variété de pommier à fleurs 
qui doit sa popularité à une grande résistance aux maladies et à de petits fruits 
décoratifs, offrira une jolie floraison blanche au printemps. Un Cornus  Capitata 
et un Arbousier en étonneront plus d’uns avec leurs fruits rappelant la forme des 
framboises et des fraises. Sans oublier un Érable trident, un arbre surprenant au 
feuillage trilobé vert brillant, qui devient rouge carmin à l’automne.  
En plus de ces plantations, des bancs ont été installés sur cet espace minéral. À 
terme, la place deviendra une aire de repos conviviale, où la nature aura une place 
privilégiée. 
Ces îlots de fraîcheur, qui devraient se multiplier sur la commune, apporteront non 
seulement une véritable bouffée d’air frais à leurs habitants, mais diminueront la 
pollution tout en favorisant la biodiversité. 

Les inflorescences, l’herbe de 
la pampa invasive
Les inflorescences sont une espèce exotique envahissante. Il existe des solutions 
pour limiter sa progression dans notre région :
1. Couper les inflorescences pour stopper la pollinisation et la maturation des 
graines.
2. Mettre les plumeaux coupés dans des sacs plastiques bien fermés.
3. Déposer les sacs plastiques en déchetterie afin de ne pas propager les graines ou 
le pollen involontairement.
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Travaux

Avenue Lénine

Le carrefour Lénine/Artigasses/Fringon rouvrira fin août à la circulation. 
Les équipes ont coulé l’enrobé à la fin du mois de l’été et maintenant, place 
à la dernière étape du chantier : la partie de Sylvaflor à Bouillar. Pendant les 
travaux, la rue Tichené sera mise en double sens de circulation en direction 
de la rue Bouillar. 

État d’avancement :

Inauguration du Complexe
sportif Mabillet 

La Municipalité vous donne rendez-vous samedi 26 octobre à 11h 
pour l’inauguration du complexe sportif Vincent Mabillet avec 
le tout nouvel Espace Sportif Dominique Arnaud. Les derniers 
travaux s’achèvent : espaces verts, mobilier urbain, bardage local 
vélo, marquage fronton, signalétique.

État d’avancement :

Avenue Grand Jean

L’enfouissement des réseaux touchant à sa fin entre la rue Conseillé 
et Fringon. la Communauté de communes peut reprendre les travaux 
d’aménagement de la voirie jusqu’à l’avenue Lénine dès la mi-septembre. 
Phase 1 : entre Conseillé et Fringon de mi-septembre à fin mars 2025.
Phase 2 : entre Fringon et Lénine de mi-mars à mi-mai 2025.
Phase 3 : revêtements et signalisation globale de mai à juin 2025.

État d’avancement :



Actualité

Présentation des projets de résidences sociales 
Louise Michel, André Duboy, Château de Castillon
Réunion publique : Vendredi 20 septembre à 18h - Hôtel de Ville

Forum des Associations

SAMEDI 7 SEPTEMBRE, de 10h à 12h30 
au Parc de la Nature. C’est l’occasion 
de venir découvrir et de s’inscrire aux 
associations sportives, culturelles, de 
quartier ou des aînés de la Ville. En cas de 
pluie, l’événement aura lieu à la salle Léo 
Lagrange. Renseignements : 05 59 54 49 35

Fête du Parc de Castillon

SAMEDI 14 SEPTEMBRE, de 14h30 à 
19h. Le parc de Castillon accueillera un 
spectacle sur le thème du Moyen-âge. Au 
programme : archer arena, escape game en 
plein air, tyrolienne au-dessus du lac, pêche, 
expositions, disc golfs et concerts. Entrée 
libre. Plus d’infos : 05 59 54 49 37

André Duboy – avenue Jean JaurèsChâteau de Castillon Louise Michel – rue Francisco Goya
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Kiffe La Baye

SAMEDI 21 SEPTEMBRE, contests, 
démos, initiations de skate et de graff, 
slackline, mur d’escalade, jeux gonflables, 
snowboard mécanique et pleins d’autres 
activités seront proposées aux familles. 
Reporté au 5 octobre en cas de pluie.  
Renseignements au 05 59 64 49 58



Ce sont 880 élèves qui vont faire leur rentrée, le 2 
septembre, avec un rythme de 4 jours d’école par 
semaine (les enfants n’ont désormais plus classe 
le mercredi matin), soit 277 en maternelles et 603 
en élémentaires. Les effectifs sont en baisse, 918 
inscriptions à la rentrée 2023, comme dans la plupart 
des communes, conséquence directe d’une baisse 
de la natalité en France. Une classe a dû être supprimée à l’école Jean 
Mouchet. 

Comme chaque année, la Ville a profité des vacances pour faire de gros 
travaux :  plus de 440 000 € ont été investis, soit 100 000 € de plus que l’an 
dernier. Trois gros chantiers ont été réalisés cet été, dont le ravalement de 
façade de l’école Henri Barbusse, qui clôture la campagne de ravalement 
des façades des écoles commencée en 2017. À ce gros chantier, se sont 
rajoutés la réfection des menuiseries extérieures, le traitement des 
infiltrations et des fissures du mur de la cour. Afin d’isoler la cour du 
bruit de la route celui-ci a été rehaussé dans la partie qui longe la RD 817 
jusqu’au retour, derrière le panneau de basket. La clôture et le portail ont 
été rénovés. Pour qu’il fasse moins froid l’hiver et moins chaud l’été, les 
combles ont été isolés  et des volets roulants électriques installés.

À l’école Jean Mouchet, les toilettes ont été entièrement refaites par 
les agents de la Ville. Tout le sol a été cassé et le siphon remplacé, les 
carrelages et faïences ont été refaits ainsi que la plomberie. Trois toilettes 
ont été remplacées par des nouvelles. Des 
robinets poussoirs, adaptés aux tout petits, ont 
été installés. Une nouvelle table de ping-pong a 
été installée pour remplacer celle retirée l’année 
dernière qui avait été dégradée.

La dernière classe, qui n’avait pas été encore 
repeinte à l’école Odette Dubois, l’a été. Le 
portail de l’école a été réparé. Des films miroirs 
ont été installés autour de la salle de motricité 

pour éviter que l’on ne puisse voir les enfants de 
l’extérieur. L’enrobé du parking du restaurant scolaire 
Jean Paillé.

Toujours pour le bien-être des enfants, des travaux 
moins volumineux ont été également réalisés dans 
d’autres établissements comme à l’école Jean Jaurès 

où l’agrandissement de l’abri-vélo était attendu. C’est désormais chose 
faite ! Restera, sur cette école, la « cabane de jeux », qui sera installée aux 
vacances de la Toussaint.

De grands placards ont été aménagés à l’école Robert Lasplacettes afin 
de libérer de la place dans l’espace d’accueil des enfants ainsi qu’un local 
d’entretien.

Des menuiseries extérieures ont été refaites à l’école Charles Durroty. 
Deux arbres malades et susceptibles de tomber ont été coupés. De 
nouveaux spécimens seront replantés à l’automne.

À l’école Félix Concaret, une place PMR a été créée à l’entrée de 
l’établissement. Les stores ont été remplacés.

Les infiltrations rencontrées à Daniel Poueymidou, école sur laquelle 
avaient été installés des films solaires avant les vacances d’été, ont été 
traitées. De plus, le sable a été changé dans tous les bacs à sable des 
établissements qui en disposent. 

Enfin, toutes les écoles disposeront 
prochainement de la fibre grâce à un réseau 
privé, entièrement dédié à la collectivité, auquel 
les écoles sont rattachées. La vitesse du débit et 
de la connexion sera multipliée par 50. L’accès 
internet sera sécurisé (la protection des usagers 
- enseignants et élèves). Plus de la moitié des 
écoles sont à ce jour équipées, le déploiement se 
poursuit.

Actualité

L’école Henri Barbusse à fait peau neuve

440 000 € investis en 
travaux, soit 100 000 € de 

plus que l’an dernier.

880 élèves vont 
faire leur rentrée

le 2 septembre

Rentrée scolaire : plus de 440 000 € de travaux sur 
les écoles
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Réception en l’honneur 
des nouveaux Tarnosiens
Comme chaque année, les nouveaux arrivants ayant emménagé sur la commune 
de Tarnos en 2024 sont priés de se faire connaître en mairie pour participer à la 
réception organisée en leur honneur.          

          Inscriptions par téléphone au 05 59 64 34 45
Réception le 25 octobre 2024 à 18h30 - Hôtel de Ville

Acquisition foncière
La Ville fait valoir son droit de préemption urbain 
pour l’acquisition d’un bien immobilier sur une 
parcelle de 425 m², située 2 impasse Néga, pour 
un montant de 290 000 euros.

Activités et services ESS Grãndola 
Dans le cadre du partenariat qui lie la Ville avec le 
Comité ouvrier du logement (COL) et XL Habitat 
pour la réalisation du programme immobilier 
Grândola, la Ville et le maître d’ouvrage du projet 
participent à l’installation en rez-de-chaussée 
d’activités liées à l’Économie sociale et solidaire 
(une Maison de la mobilité, un café-restaurant 
citoyen et une salle de diffusion culturelle). Le 
maître d’ouvrage prend à sa charge les travaux 
d’équipement de second œuvre de ces locaux ainsi 
qu’une partie des équipements techniques et du 
mobilier. En outre, un effort tout particulier sera 
apporté par le COL sur les loyers, compte tenu des 
enjeux liés à l’implantation et à la pérennisation 
de ces activités qui touchent à l’intérêt général. 
La Ville participera financièrement aux travaux 
et aux équipements spécifiques à hauteur de 
257 000 euros.

Participation de LIDL à la 
réalisation d’aménagements 
de voirie
La réalisation de la surface commerciale 
LIDL, située rue Gérard Philippe, nécessite 
l’aménagement d’un carrefour à feux à 
l’intersection des rues Treytin et Gérard Philippe, 
ainsi que le réaménagement de la section de la 
rue Gérard Philippe située entre ledit carrefour 
et l’accès livraison du futur magasin. LIDL 
participera à hauteur de 44,5 % du coût total des 
travaux sous maîtrise communale d’un montant 
de 485 000 euros.    

Centrale photovoltaïque 
communale
L’opérateur Enerlandes est désigné pour réaliser 
la couverture photovoltaïque du garage des 

véhicules du centre technique municipal (CTM). 
Les 1 300 m² de couverture et leur entretien 
seront à pleine charge de l’opérateur durant 30 
ans. Une partie de l’énergie produite sera auto-
consommée par le CTM.  

Complexe sportif Vincent 
Mabillet
Un avenant au marché est adopté portant 
le coût de l’opération de construction des 
bâtiments du complexe à 2,706 millions d’euros 
(+ 11 000 euros).

Retrouvez tous les comptes-rendus 
des Conseils municipaux sur :  

WWW.VILLE-TARNOS.FR  
MA MAIRIE/CONSEIL MUNICIPAL

CONSEIL MUNICIPAL

EXTRAIT DES DÉLIBÉRATIONS

Lors de sa dernière séance, le 2 juillet, 
le Conseil municipal a adopté 18 délibérations, dont les suivantes.

État-Civil
NAISSANCES

Arthur MOCHO PEREZ né le 05 Juillet 2024
Thomas MOCHO et Fanny PEREZ

Alizée et Victoria ELIZAGOÏHEN nées le 07 juillet 2024
Myriam ELIZAGOÏHEN

Roméo Jean DARRIGUES FORT né le 14 juillet 2024
Grégory DARRIGUES et Virginie FORT

MARIAGES

Fabien SWYSEN et Marie SOUBERBIELLE-GRADA
Mariés le 18 mai 2024

Florent GUILLIN et Laura CONRIÉ
Mariés le 15 juin 2024

Dominique PÉDÉGAI et Lourdes CAMACHO
Mariés le 22 juin 2024

Laurence HIRIART et Orphée SCHOLLER
Mariés le 27 juillet 20224

DÉCÈS

Jacques FONDEVIOLLEE 
58 ans, décédé le 5 juin 2024

Josette, Florence ROELS épouse FACON
77 ans, décédée le 9 juin 2024

Yvonne, Céleste PASCOUAU vve ERRECART
95 ans, décédée le 11 juin 2024

Andrée, Paule CLAVERIE vve CELLARD
86 ans, décédée le 06 juin 2024

André CORRIHONS
91 ans, décédé le 14 juin 2024

Henri HAÏTSE
79 ans, décédé le 15 juin 2024

Nicole, Thérèse HEILLES ép CHIRIAUX
82 ans, décédée le 22 juin 2024

Patricia ARANAGA ép DUFOURG
69 ans, décédée le 20 juin 2024

Yves LAVIELLE
68 ans, décédé le 24 juin 2024

Joseph, Jean CAZAURAN
92 ans, décédé le 25 juin 2024

Danièle, Alberte, Andrée WADOUX
61 ans, décédée le 20 juin 2024

Brigitte LABY vve DOS SANTOS
65 ans, décédée le 23 juin 2024

Jean, Pierre, Louis LE HINGRAT
92 ans, décédé le 06 juillet 2024

Sandra, Michèle LANUSSE ép MARTY
51 ans, décédée le 10 juillet 2024

Denise, Mathilde CASTILLON vve DARRIBEROUGE
96 ans, décédée le 02 août 2024

Une nouvelle conseillère 
municipale
Mme Logez Marie-France succède à 
Nicolas Fleurentdidier, démissionnaire 
suite à son départ de la commune.
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EXPRESSION DES ÉLU·E·S

CITOYEN·NE·S, COMMUNISTES ET ÉCOLOGISTES
La période estivale aura été l’occasion 
pour la Ville de mettre en œuvre de 
nombreux chantiers, que ce soit dans 
les écoles, les équipements sportifs, les 
espaces verts et naturels. Auront aussi 
été achevés l’Espace sportif Dominique 
Arnaud, la Voie de contournement 
du port et la Piste cyclable Tarnos 
Garros-Ondres. Le garage du Centre 
technique municipal, le Restaurant 

interentreprises et leurs centrales 
photovoltaïques ont bien avancé. Le 
réaménagement des voies Lénine et 
Grand Jean s’est poursuivi sans relâche.
Nous tenons aussi à remercier toutes 
celles et tous ceux qui, par sens du 
service public, ont, par leur engagement, 
contribué à faire de l’été tarnosien 
un moment dédié au bien-être et au 
bonheur de tous.

Les acteurs associatifs mettent tout 
autant d’énergie à faire vivre la ville. 
Leur diversité et leur dynamisme 
constituent une richesse remarquable. 
Samedi 7 septembre, ils seront 
nombreux à vous accueillir au Forum des 
Associations. Alors n’hésitez pas à venir 
à leur rencontre !

Marc Mabillet, Alain Perret, Élisabeth 
Mounier, Nicolas Domet, Isabelle 
Dufau, Emmanuel Saubiette, Aurélie 
Orduna, Francis Dubert, Cécile 
Troivallets, Christian Gonzales, 
Fabienne Darrambide, Nelly Picat, 
Christophe Garans, Émilie Baulon, 
Nicole Corrihons, Didier Miremont, 
Henri Decke, Martine Perimony-
Benassy, Patrick Cendres, Nathalie Le 
Gall, Nelly Lalanne, Isabelle Nogaro, 
Jean-Marc Lespade, Patrice Lormand.

PS ET APPARENTÉ·E·S

Anne Dupré, Maryse Saint-Aubin, 
Daniele Birles, Alain Coutier, 
Marie-France Logez.

ALTERNANCE, NOTRE PARTI C’EST TARNOS
Dans quelques semaines, cela fera 
six mois que la nouvelle gouvernance 
tarnosienne est en place. Vous avez 
noté un changement  ? Nous, pas 
vraiment. S’il est vrai que les conseils 
municipaux semblent s’être apaisés, 
la politique et la philosophie restent 
les mêmes. La commune acquière 
des biens fonciers sous prétexte de 
maîtriser les prix et en fait suivant 

l’acquisition, le prix est parfois au-
dessus du marché,  «  justifié  » par 
l’emplacement stratégique. Cette 
politique foncière vient de se doter 
d’un nouvel outil  : une ZAD (Zone à 
Aménagement Différé) qui permet, 
entre autres, à la commune, de bloquer 
les prix sur 6 ans sur 80% du territoire 
communal !
À la rentrée, Tarnos passera à la 

semaine de 4 jours, respectant ainsi 
la volonté d’une majorité de familles : 
nous aurions pu éviter le psycho drame 
du début d’année si l’enquête avait été 
plus claire. La rentrée sera également 
l’occasion de vous retrouver une fois 
par mois dans notre permanence en 
mairie, le samedi matin. 
À bientôt !

Antoine Roblès,  
Alice Cassaing.

TARNOS SEIGNANX NOTRE AVENIR EN COMMUN

Caroline Dacharry,  
Bertrand Lataillade

Actuellement l’euphorie des Jeux 
Olympiques masque le moment 
inquiétant sur le plan international  
mais aussi national. 
L’extrême droite a été défaite 
mais ce n’est qu’un répit. Si rien ne 
change, combien de Français seront 
prêts à réitérer leur exceptionnel 
réflexe républicain qui a permis que 

le Rassemblement National soit 
repoussé ? Cependant, le président, qui 
a fait un pari fou, qui a été sanctionné 
à 3 reprises, à qui les Français ont 
dit non à plus de 80%, est en train de 
manœuvrer en coulisses pour essayer 
de prolonger sa propre politique.
Or c’est le Nouveau Front Populaire 
qui est arrivé en tête  avec ses 28%, 

score identique à celui fait par 
Emmanuel Macron au premier tour 
de l’élection présidentielle, légitimité 
que personne ne lui a contestée. Ces 
28% donnent donc, à la gauche, la 
légitimité pour gouverner avec pour 
base le programme du Nouveau Front 
Populaire.

Montée du fascisme en Europe, 
émeutes racistes en Angleterre 
et toujours pas de gouvernement 
en France un mois après les 
élections...  mais les JO de Paris 
«  remplissaient l’horizon de leurs 
esprits. Les garder sous contrôle 
n’était pas difficile » (G. Orwell, 1984).
Et à Tarnos ? Après la non-publication 
de notre article en juin, voilà que le 

nouveau Maire souhaite virer son 
opposition de gauche. A l’instar de la 
maire d’Ondres, il a saisi le tribunal 
et a demandé la démission forcée de 
Caroline Dacharry. Vous avez bien 
lu:  le Maire, Marc Mabillet,  par sa 
demande au juge veut museler une 
opposition gênante. Cependant le juge 
en a décidé autrement et sa requête 
stalinienne a été refusée.

Finalement, la politique nationale 
n’est que le reflet de la politique 
locale. Ici comme ailleurs, la NUPES 
a été un echec. Initiée par La France 
Insoumise, l’union des gauches a été 
un fiasco car les autres composantes 
ont accepté de participer uniquement 
par opportunisme: pour conserver 
leurs places.



Banksy à Tarnos - Exposition de Banksy Modeste Collection.

Du 5 au 20 octobre, de 11h à 19h - Nocturnes les Samedis 5 et 19 octobre (jusqu’à 22h)

Résidence Grandola, Bld Duclos - Entrée gratuite. 
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Culture

Dans le monde dynamique du street art, peu 
de noms ont autant de résonance : son œuvre 
capte l’air du temps et depuis plus de trente 
ans, Banksy repousse les limites, remettant en 
question le concept même d’art public. Son art, 
souvent empreint d’un commentaire politique 
puissant, a laissé des traces indélébiles dans 
les paysages urbains du monde entier. 

Plus de 250 œuvres et objets forment cette 
collection, patiemment rassemblés depuis 
2007, année de la rencontre fortuite de 
François Berardino, dit Beru, avec Banksy. 
Cette histoire, est celle d’un comédien, lui 
aussi artiste de rue, venu à Londres pour une 
représentation, qui se fait aborder par un 
groupe de jeunes gens et l’invite à boire un 
verre. La soirée se termine dans l’atelier de l’un 
d’entre eux et ce n’est que quelques semaines 
plus tard que Beru, réalisera qui il a rencontré. 
Dès lors, le virus du collectionneur ne le quitte 
plus : il accumule objets et images, qui 15 ans 

plus tard, forment une collection unique. 

L’exposition à découvrir en cette rentrée à 
Tarnos, présente cette collection qui retrace 
le parcours de l’artiste et atteste des idéaux 
de Banksy dont les œuvres interrogent 
et disséminent des messages humanistes 
partout où elles se posent. 

Depuis octobre 2020, la Banksy Modeste 
Collection est créée par François Berardino et 
trois amis qui décident de l’exposer au service 
des causes défendues par l’artiste. À chaque 
événement, les associations locales, qui 
œuvrent dans le champ de la solidarité, sont 
invitées à collaborer à son organisation par 
l’accueil des visiteurs. Une façon de les rendre 
plus visibles et abordables par le grand public.
 
Respectant l’esprit de l’artiste, l’exposition 
est gratuite pour tous, comme l’est l’art de 
la rue que Banksy offre au regard du public. 

Les visiteurs sont invités à faire un don et 
les bénéfices sont reversés aux associations 
partenaires à l’issu de l’événement, grâce 
au fonds de dotation dédié. Chaque 
visiteur-donateur se voit remettre l’affiche 
« collector » de l’exposition ou, en fonction du 
don, la sérigraphie inspirée d’une œuvre de 
Banksy, qui sera éditée exclusivement pour 
l’événement de Tarnos. 

En accueillant cette exposition à Grãndola, la 
Ville, le COL et XL Habitat font un pont entre 
la culture et le logement, deux thématiques 
chères au plus célèbre et énigmatique artiste 
de street art. En effet, la résidence Grãndola, 
solidaire et écoresponsable, accueillera 
bientôt ses futurs habitants ainsi qu’une salle 
de spectacle. Un lieu original qui devrait plaire 
à Banksy. 

Extrait: https://lecompa.fr/

Banksy s’expose à Tarnos
La future salle de diffusion culturelle, située au pied de la résidence Grãndola, accueillera du 5 au 20 
octobre, l’exposition itinérante de l’association Banksy Modeste collection qui présente plus de 250 
œuvres et objets de cet artiste aussi engagé qu’énigmatique. 



Vous avez rencontré Banksy, un peu par hasard, en 2007. Qu’est-ce qui 
vous a plu chez lui ?
Alors que je me rendais à Londres pour donner un spectacle de rue, un 
type s’est approché, à  l’issue de la représentation, pour discuter.  Nous 
avons sympathisé et il m’a invité à visiter son atelier. J’ai tout de suite aimé 
son travail. Comédien, je fais du théâtre de rue ; le street art me parle. J’ai 
aimé son humour, son cynisme et le message puissant, parfois assez cash 
qui traversaient ses œuvres. Je me suis reconnu dans sa philosophie. 
Quelques mois plus tard, de retour à Paris,  j’ai découvert son livre « Wall 
and Piece » et j’ai compris alors qui j’avais rencontré. 

Vous avez alors commencé à collectionner ses œuvres et des objets lui 
ayant appartenu. Avec quel objectif, son univers vous fascinait ?
Oui, sans doute mais surtout parce qu’on ne peut pas s’approprier 
«  l’ephemeral  » c’est-à-dire l’art qui est fait dans la rue. De plus en 

collectionnant toutes ces pièces, j’ai pu découvrir Banksy 
sous une autre facette. J’ai retrouvé des visuels sur des 

objets notamment des vinyles dont il avait fait la pochette. 
En plus, ces objets à l’époque n’étaient pas vendus très 

chers.

Pouvez-vous nous en dire plus sur ces œuvres et 
ces objets. Comment les avez-vous choisis ? Ou 

les avez-vous trouvés ?
Un peu comme un philatéliste qui cherche à se 

procurer une série de timbres, je parcourrais 
tous les jours des sites officiels et des sites marchands pour trouver 
des affiches, des cartes postales, des livres, des magazines ou des 
programmes d’expositions pour lesquels il avait fait la couverture. 

C’était un peu comme une chasse au trésor. Puis, au fil du temps j’ai fait 
la connaissance d’autres collectionneurs et échangé avec eux quelques 
pièces en double. Je n’ai acheté que des pièces officielles, produites par 
l’artiste. Et chacune d’elles raconte une histoire différente. 
Cette collection est unique car elle permet de retracer le parcours 
activiste de Banksy. À travers ses œuvres, il nous parle de l’écologie, de la 
situation des femmes dans le monde, des enfants qui sont les premières 
victimes des conflits, de notre manière de consommer, de la société de 
loisirs. Il nous pousse à réfléchir par nous-mêmes : à partir d’une image, 
chacun peut se faire sa propre lecture, quel que soit son âge,   sa condition 

politique ou religieuse.

En 2020, vous en aviez plus de 
250, c’est astronomique et très 
encombrant… D’où l’envie de 
partager cette collection en la 
montrant au plus grand nombre ? 
Plutôt que de vendre cette collection, 

au risque de la voir s’éparpiller, j’ai 
préféré la montrer au public et en faire 

un outil au service des associations qui 
se battent pour un monde plus juste. C’est 
ainsi qu’avec l’aide d’Alexandre Ribeyrolles, 
Nathalie Pradel et Thierry Angles, nous 

avons créé la SAS Banksy Modeste Collection 

pour présenter ces œuvres et ses objets à travers une exposition 
itinérante, gratuite, accessible à tous. Nous réservons également les 
matinées aux scolaires qui sont accompagnés de médiateurs, de manière 
à ce que de retour en classe, les enfants puissent échanger avec leurs 
enseignants sur les thématiques abordées dans l’exposition.

Vous assurez la scénographie de cette exposition, en vous adaptant à 
chaque fois au lieu. Chaque exposition est donc différente ?
Je voulais que cette exposition soit présentée dans un lieu qui n’est pas 
institutionnel. D’une part, parce que Banksy ne souhaite pas que ses 
œuvres soient exposées dans les musées, et d’autre part, comme le street 
art, ces expositions sont éphémères puisqu’elles ne durent que 15 jours. 
Le fonds, qui est toujours le même, est présenté dans des lieux insolites, 
ce qui implique à chaque fois une nouvelle scénographique, propre à 
chaque lieu. Le visiteur plonge dans un univers graphique dont la mise en 
scène est différente à chaque exposition.

Les associations et les bénévoles ont une part très importante dans ces 
événements. Quel est leur rôle ?
Les associations sont pleinement actrices de cette exposition puisque 
nous formons ces bénévoles pour qu’ils soient surveillants de salle, 
fassent de la médiation et s’approprient cette collection. C’est un moment 
de partage.  
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Une collection unique accessible à tous
Il fait partie des très rares personnes à avoir rencontré Banksy, alors même qu’il ne savait pas qui il était. Depuis, 
François Berardino, dit  Béru, collectionne les œuvres et les objets de l’artiste et se lance dans un projet un peu 
fou : créer une fondation pour faire découvrir au plus grand nombre l’univers du « pape du street art » à travers 
une exposition solidaire.  Rencontre.



•VENDREDI 30 AOÛT
Ciné plein air, dès 20h, pique-nique devant 
la médiathèque et mini-concert de l’École 
Municipale de Musique en plein air en 
attendant la projection du film de Pierre 
Salvadori, La petite bande. Début du film à 21h. 
à partir de 8 ans. Projection par Du Cinéma 

Plein Mon Cartable. Gratuit.

Jam Session, par les élèves du stage organisé 
par l’association Pau Jazz  à 19h à la placette du 
Métro.

•DIMANCHE 1ER SEPTEMBRE
Fête de la Digue, concours de pêche, expo 
artistique en lien direct avec l’océan, soirée 
dansante, par LES AMIS DE LA DIGUE à partir 
de 7h à l’Esplanade de la Digue.
Renseignements : 06 34 28 44 76.

•MARDI 10 SEPTEMBRE 

Atelier multimedia : Devenir webmaster, de 17h 
à 18h30 à la Médiathèque Les Temps Modernes. 
Panorama des différentes solutions pour créer 
son propre site internet ou sa boutique en ligne. 
Tout public.
Réservation dès le 27 août au 05 59 64 34 43.

•JEUDI 12 SEPTEMBRE

Le Club des amateurs de polars de 18h à 
20h à la Médiathèque Les Temps Modernes. 
Rencontre entre amateurs pour partager, 
débattre et échanger autour de coups de cœur.  
Adultes - Entrée libre.

•SAMEDI 14 SEPTEMBRE

Repas dansant organisé par l’association 
La Fournaise à la salle Maurice Thorez. 
Renseignements : 06 99 05 36 93.

Repas cochon de lait organisé par l’ASAL La 
Plaine à partir de 19h dans le quartier de La 
Plaine. Renseignements : 06 35 59 69 85

•DIMANCHE 15 SEPTEMBRE

Course TREC, organisée par l’assocaition TREC, 
au Pissot, de 8h à 18h.

•MERCREDI 18 SEPTEMBRE

Atelier scientifique : Voyage au centre de la terre 
à 14h30 à la Médiathèque Les Temps Modernes 
Par l’association Les Petits débrouillards.
De 7 à 11 ans - Réservation dès le 10 septembre
au 05 59 64 34 43.

•VENDREDI 20 SEPTEMBRE

Réunion publique sur les futurs projets 
immobiliers (Parc de Castillon, résidence Louise 
Michel et Résidence André) à 18h à l’Hôtel de 
Ville. Entrée libre.

RDV bien-être : Découverte de FlowNergy®,

Par Espace O Yoga (Maritxu Barets), de 16h à 
17h à la Médiathèque Les Temps Modernes.

En bougeant son corps et son énergie avec 
douceur et plaisir, chacun apprend à libérer ses 
émotions et les tensions.  Adultes - Réservation 
dès le 10 septembre au 05 59 64 34 43.

•MERCREDI 25 SEPTEMBRE

Club Ados  : échange entre ados de leurs 
coups de cœur littéraires, de 18h-19h à la 
Médiathèque Les Temps Modernes.

En partenariat avec la librairie Des Colettes. 
Les séances se dérouleront en alternance à la 
édiathèque et à la librairie. À partir de 13 ans.

•JEUDI 26 SEPTEMBRE
Rendez-vous de chez nous  : Rencontre avec 
deux auteurs landais, férus d’histoire et de petites 
histoires  : Patrick Fort et Frédéric Sudupé, à 
18h30 à la Médiathèque Les Temps Modernes. 
Patrick Fort évoquera les fusillés pour l’exemple 
de la guerre de 14-18 tandis que Frédéric Sudupé 
parlera du destin de Jean Cassaigne, qui a traversé 
le vingtième siècle en consacrant l’essentiel de sa 
vie aux lépreux du Vietnam. Séance de dédicace 
en partenariat avec la Librairie Les Colettes. 
Entrée libre.

•SAMEDI 28 SEPTEMBRE
Atelier multimedia, installation session de 10h 
à 11h30 à la Médiathèque Les Temps Modernes 
Vous avez un vieil ordinateur fixe ou portable sous 
Windows qui fonctionne très lentement. Venez au 
cours d’une séance installer un nouveau système 
d’exploitation (OS - linux) simple et rapide pour 
votre ancien ordinateur. Tout public - Réservation 
dès le 14 septembre au 05 59 64 34 43.

•MARDI 1ER OCTOBRE
Atelier multimedia  : Découvrir l’IA 
(intelligence artificielle) de 17h à 18h30 
à la Médiathèque Les Temps Modernes 
Qu’est ce que ChatGPT et comment l’utiliser.

Tout public -  Réservation dès le 17 septembre au 
05 59 64 34 43.

•MERCREDI 2 OCTOBRE
Atelier Nature  : Contes et légendes de 14h30 
à 16h à la Médiathèque Les Temps Modernes 
Par l’association CPIE. Pas à pas, en partant de Tarnos, 
découverte d’animaux fantastiques et de leurs 
légendes : le dragon de la forêt de Hinx, les lutins du 
lac d’Hossegor, le pin parleur de Tosse ou Lou Boum 
de l’étang de Léon. De 5 à 10 ans - Réservation dès le 
24 septembre au 05 59 64 34 43.
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•SAMEDI 7 SEPTEMBRE 
Forum des associations, de 10h à 12h30 au Parc 
des Sports ou au stade Léo Lagrange en cas de 
pluie.  Renseignements : 05 59 54 49 35.

•SAMEDI 14 SEPTEMBRE
Fête du Parc de Castillon sur le thème du Moyen 
Âge, de 14h30 à 19h au sein du Parc de Castillon. 
Entrée libre. Plus d’infos : 05 59 54 49 37.

•SAMEDI 21 SEPTEMBRE
Kiffe la Baye, de 13h à 20h au skatepark de la 
Baye (report le 5 octobre si pluie).
 Plus d’infos : 05 59 54 49 59.



•JEUDI 3 OCTOBRE

Repas dansant, par le Club des aînés, de 9h à 
18h30 à la salle Maurice Thorez.

Renseignements : 06 77 85 66 88.

Rencontre avec Patrice Guirao, à 18h30 
à la Médiathèque Les Temps Modernes, en 
partenariat avec le salon Un Aller-retour dans le 
noir (Pau). Il est l’auteur d’une série de romans 
policiers humoristiques Al Dorsey, le détective 
de Tahiti qui a fait l’objet d’une adaptation en 
série télévisée. Séance de dédicaces par la 
Librairie Des Colettes. Entrée libre.

•VENDREDI 4 OCTOBRE

Portes ouvertes du Centre de loisirs de 17h30 
à 18h45 au Centre de loisirs et à l’école Félix 
Concarret.

•SAMEDI 5 OCTOBRE
Fête du Centre Culturel et Social Boucau 
Tarnos - Exposition  à l’Église des Forges, de 
10h à 18h - Remise des prix du concours à 18h 
- Représentation de la pièce « Les Prétendants» 
par l’atelier théâtre adultes à 20h à la salle 
Maurice Thorez. Renseignements :
06 79 79 94 63 / 06 33 62 82 65.

•VENDREDI 11 OCTOBRE
Concours de belote, par ALTB à 20h30 à la salle 
Biarrotte. Renseignements : 06 08 92 86 79.

•VENDREDI 11 ET SAMEDI 12 OCTOBRE
Spectacle jeune public, proposé par la Ville aux 
enfants des écoles. Salle Maurice Thorez.

•SAMEDI 12 OCTOBRE
Concert organisé par la Locomotive à 21h à la 
salle N. Mandela.

•MERCREDI 16 OCTOBRE
Club Ados  : échange entre ados de leurs coups 
de cœur littéraires, de 18h-19h à la Librairie des 
Colettes, à partir de 13 ans.

•VENDREDI 18 OCTOBRE
Les 4 saisons du Jazz, Mathieu Chazarenc 
quartet «  CANTO  ». Soirée hommage à Sylvain 
Luc en présence de son frère Gérard qui jouera 
en première partie , à 20h30 à la salle Maurice 
Thorez.

•MERCREDI 23 OCTOBRE

Atelier scientifique : Madame sans dessus dessous 
à 14h30 à la Médiathèque Les Temps Modernes 
Par l’association Les Petits débrouillards. De 3 à 6 ans. 
Réservation dès le 15 octobre au 05 59 64 34 43.
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AGENDA SPORTIF
DIMANCHE 15 SEPTEMBRE
TREC Course VRC de 8h à 18h sur la piste TREC du Pissot.
Renseignements :  06 74 15 29 72

MARDI 24 SEPTEMBRE
Jeux d’Aquitaine Seniors au Parc des sports.

MARDI 1ER OCTOBRE
Jeux d’Aquitaine Seniors au Parc des sports.

VIDE GRENIERS - KERMESSES

DIMANCHE 8 SEPTEMBRE
Kermesse Saint Vincent, de 9h à 18h à la salle Maurice 
Thorez. Renseignements : 06 07 06 24 03.

Vide grenier organisé par ALTB, de 7h à 18h à la salle 
Biarrotte.  Renseignements : 06 08 92 86 79.

DIMANCHE 22 SEPTEMBRE
Vide grenier par Couleurs des îles de 7h30 à 18h au Parc de la 
Nature. Renseignements : 06 86 83 36 91 / 06 24 98 39 52.

DIMANCHE 13 OCTOBRE
Vide grenier par APEL Notre Dame des Forges de 8h à 
17 h à l’école Notre Dame des Forges. Renseignements :
 06 17 46 09 66 / 06 77 37 89 29.

PARA TIR À L’ARC
DU 4 AU 5 SEPTEMBRE

Guillaume Toucoullet, vice-champion du 
monde en 2022, vice-champion d’Europe 
en 2023, et numéro 2 mondial dans sa 
discipline, tirera sa flêche pour viser l’or 

pour sa deuxième participation
aux jeux paralympiques. 

PARA AVIRON
DU 30 AOÛT AU 1ER SEPTEMBRE

Perle Bouge, médaillée d’argent à Londres 
en 2012 et de bronze à Rio en 2016, 
participera pour la quatrième fois aux jeux 
paralympiques. Elle prendra sa revenche 

sur les jeux de Tokyo au côté
de Benjamin Daviet.

•SAMEDI 26 OCTOBRE
Inauguration de l’Espace Sportif Dominique 
Arnaud, à 11h, au complexe sportif Mabillet.

•VENDREDI 25 OCTOBRE
Réception des nouveaux Tarnosiens, à 
18h30 à l’Hôtel-de-ville. Sur inscription.

Tél : 05 59 54 00 40.

TOUS DERRIÈRE NOS CHAMPIONS !




